

Precampañas y el eco de los discursos; a más posibilidad de ganar, más compromiso

Escrito por Editor

Sábado, 06 de Enero de 2024 20:28 -

Escala Crítica/Diario Presente, Ventanasur, Horay20Noticias, Avance

*No es lo mismo desde la oposición que desde el poder *Cada partido y candidato mostró sus estrategias y tácticas *Javier

May: ratifica definiciones en ruta de las decisiones

Víctor M. Sámano Labastida

TERMINARON LAS PRECAMPAÑAS de los aspirantes únicos a las candidaturas al gobierno de Tabasco por los partidos con registro. Hasta el momento sólo se ha confirmado la coalición que encabezará Morena con el PT y PVEM en el caso del Poder Ejecutivo Estatal; el PRI no ha definido quién estará en las boletas con el logotipo tricolor para ese cargo. Ya lo hicieron Morena, PRD, MC y PAN. Sin embargo, la decisión formal deberá registrarse ante el Instituto Electoral entre el 3 y el 12 de marzo, para iniciar las campañas oficiales el 16 de ese mes. Es cuando sabremos si finalmente la alianza nacional opositora logra un acuerdo para una candidatura común.

Como usted sabe, la coalición nacional de Morena llevará de abanderada a Claudia Sheinbaum, en tanto que la alianza encabezada por el PAN tiene como aspirante a Xóchitl Gálvez; MC de Dante Delgado aún no define su postulación. El registro de candidaturas y el análisis de las mismas serán del 15 al 29 de febrero de 2024. Hay, pues, aún tiempo para ajustes pero no se prevén sorpresas, salvo en las listas para la disputa de la Cámara de Diputados y Senadores, en todas las formaciones políticas.

Por lógica, los dos bloques (el opositor y el gobernante) buscarán ser mayoría, aunque todo indica que es para Morena y el obradorismo que una mayoría constitucional resulta determinante. No es algo sencillo, porque la mayoría de Morena no necesariamente lo será para el obradorismo –o si se quiere, para Sheinbaum. Un tema al que volveremos en estos días, porque también se planteará a nivel de los estados y especialmente en Tabasco donde el futuro Jefe del Ejecutivo requerirá un Congreso local que lo acompañe, mucho más que la distribución de las alcaldías. Sería en estas, en las presidencias municipales, donde las corrientes internas en Morena y la oposición, podría tener expectativas. La legislatura es otra cuestión.

ESTILOS, FORMA Y FONDO

EL CIERRE de precampañas estatales en Tabasco –legalmente en el limbo-, fue una muestra de los estilos y estrategias de los y las aspirantes y sus organizaciones. El miércoles pasado,

como ya lo informó este impreso, el evento encabezado por Javier May Rodríguez, de Morena, fue masivo y festivo. El acceso al Teatro al Aire Libre del Parque La Choca de Villahermosa fue controlado –y con una puntual supervisión del INE y el IEPCT-, por lo que hubo decenas de personas que se quedaron en las afueras del recinto.

Juan Manuel Fócil, abanderado del PRD, se reunió ese día con militantes y simpatizantes solaztequistas en dos actos simbólicos en Jalpa de Méndez y Villahermosa (Mercado Pino Suárez), en tanto que Minés de la Fuente, en MC, tuvo un evento en Huimanguillo; la aspirante del PAN, Lorena Beurregard, envió un mensaje por las redes virtuales. Es posible que en la campaña formal, una vez registrados como candidatos, los aspirantes sigan la misma tónica con actos masivos por parte de Morena y eventos más reducidos en la oposición.

Lo que se puede anticipar es una intensa batalla jurídica, debido a la polémica interpretación de las normas electorales y también porque la realidad ha rebasado al marco legal. Un tema que sin duda deberá revisarse a fondo pasados los comicios federales.

Se ha comentado en este diario el sentido de los discursos y mensajes de quienes aspiran a la gubernatura. Con especial interés el que se refiere a Javier May, tanto porque representa a la coalición en el poder, como porque las valoraciones del electorado lo colocan como quien tiene las mayores posibilidades de ganar. Esto implica que su discurso, que se verá reflejado en la plataforma electoral que registre su partido a más tardar el 15 de enero, se convierte en un compromiso. A mayor posibilidad de gobernar, mayor mesura en la oferta; a menor posibilidad, se pueden ofrecer el cielo y las estrellas.

Es cierto que habrá que esperar los discursos de los y las aspirantes en el momento de su registro oficial, porque para entonces ya habrán formalizado su plataforma electoral.

RETOMAR EL RUMBO

QUISIERA, SIN EMBARGO, referir hoy algunos pronunciamientos de May Rodríguez que de inmediato abrieron espacio a las interpretaciones y definiciones. Dijo el precandidato de Morena:

“Dialogamos, pero sobre todo escuchamos (...) a quienes vienen de la lucha histórica, que siguen sin claudicar, desde los primeros pasos, hasta la transformación que hoy defendemos”.

“Tenemos que honrar y continuar la lucha, primero, para impedir que regresen quienes le hicieron tanto daño al pueblo, y segundo, para que la transformación se profundice y se extienda aún más”.

“Nosotros vamos por acciones radicales, profundas, serias, frontales y sin simulaciones”.

“Vamos derecho y a fondo, porque no hay otro camino ni tiempo que perder”.

Precampañas y el eco de los discursos; a más posibilidad de ganar, más compromiso

Escrito por Editor

Sábado, 06 de Enero de 2024 20:28 -

“...no dejarnos engañar, porque ya hay voces del pasado que, con todo cinismo, ahora hacen ruido queriendo presentarse como una nueva opción, cuando fueron parte de la etapa oscura que tanto afectó a Tabasco”.

“Y hay algo que debe quedar muy claro desde ahora: En este momento que nos toca estar al frente del movimiento, la historia no la va a definir un grupo político, ni mucho menos un grupo de interés, por más poderoso que sea. ¡De ninguna manera!”

Las ideas centrales del proyecto y propuesta de Javier, más allá de la retórica de todo discurso: reivindicar la lucha histórica, la de los fundadores; proceder a un cambio radical, evitando la ruptura, que haga realidad y profundice el cambio; rechazar la presión y el chantaje de grupos y personajes de “la etapa oscura”.

Varios lectores y estudiosos de la política tabasqueña coinciden en señalar que estamos ante el relevo de una clase política. Vendrá la etapa de los hechos que medirá el resultado de las palabras.

En una próxima colaboración me referiré al discurso de los opositores.
(vmsamano@hotmail.com)